

# EL DIARIO PALENTINO



FUNDADO EN 1882

Año LIII - Núm. 15.135

TELEFONO NUMERO 6  
Apartado de Correos, número 17

Martes 17 de Abril de 1934

REDACCION Y TALLERES  
Berruete, 1 y 3, pral., y Burgos, 5

Número suelto: 10 céntimos

## PERFIL DEL DIA

Un discurso de Salazar Alonso

El ministro de la Gobernación, ha pronunciado, con motivo de la inauguración de un Círculo Radical, en Madrid, un interesante discurso, que por recoger en síntesis la orientación política del actual Gobierno, es conveniente subrayar.

El señor Salazar Alonso se está caracterizando por una actuación política que descansa fundamentalmente en el robustecimiento del principio de autoridad. Realmente no había falta otra cosa en el Ministerio de Autoridad. El principio de autoridad, que es el principio de la Puerta del Sol.

El panorama social de España, ofrecía tintas inquietantes por un desmoronamiento paulatino del llamado principio de autoridad, que iba acompañado de determinados medios sociales, creciendo así la indisciplina y desorden. Como tantas veces se ha dicho, la libertad con el desorden, confundiendo como tantas veces se ha dicho, la libertad con el desorden.

Todo el discurso del ministro de la Gobernación, recoge este principio de autoridad y orden social, que es virtualmente el único planteado en España.

El señor Salazar Alonso, concretamente a los conflictos sociales, el señor Salazar Alonso, ha dicho que estas llamadas reivindicaciones proletarias, que se hacen en la política, no por mejoras de jornal, sino por mejoras de condiciones, no por mejoras de jornal, sino por mejoras de condiciones, como tantas veces se ha dicho, la libertad con el desorden.

Tan rigurosamente cierta es esta aseveración, que nadie podrá ponerla en duda. Se ha dicho y hasta se ha demostrado, de manera incontestable, que la mayor parte de los conflictos sociales que con carácter de masas se producen en casi todas las poblaciones españolas, tienen un origen puramente político y una franca finalidad de pedir el orden para extender el descuento y la intranquilidad a los trabajadores.

Consecuencia de ello ha sido la necesidad de emprender una campaña para enaltecer el principio de autoridad y su prestigio. Y Salazar Alonso ha tenido a este respecto atinadas frases de alabanza y exaltación de la responsabilidad de su misión.

La moraleja que se puede, entresacar del interesante discurso de Salazar Alonso, es ésta: todo Gobierno cualquiera que sea su matiz, debe basarse en el respeto a la Ley, a la autoridad, y en el actual momento, esta necesidad es si cabe, más perentoria, dado el estado de disciplina social que parecía haberse desencadenado sistemáticamente para obstaculizar la política rectificadora felizmente inaugurada.

### La posición de las izquierdas

En el mitin celebrado por las izquierdas en el Teatro Pardiñas, de Madrid, Azaña ha dicho solemnemente que en las fiestas de la República que se han celebrado, debiera haberse colocado la bandera nacional a media asta.

No deja de ser graciosa tal observación. La bandera a media asta, que el pueblo no ha dejado de gobernar. Pero el pueblo no lo ha entendido así y las fiestas de la República han revestido este año un carácter brillante y entusiasmos mostrados.

Verdaderamente no hay motivo para exteriorizar tristeza, porque el régimen haya logrado sacudir la tutela de los que se aferraron al Poder durante dos años, hasta que el pueblo dijo categóricamente que los había retirado la confianza.

Antes al contrario, mejor que tristeza, cabe expresar la alegría de que aquella etapa terminara felizmente y haya sido posible con ello, que la República abra sus brazos a todos los españoles, inaugurándose una etapa de política nacional que ellos no supieron comprender, porque le cegaban las apetencias y los apasionamientos partidistas.

Para ellos sí, es natural que sene a tristeza la alegría popular, porque la República que ellos habían fabricado a su gusto y medida, se les ha perdido afortunadamente...

## PRIMAVERA Y VERANO

La importante CASA DE NOVEDADES de MANUEL POLO, ha recibido todo el surtido para estas temporadas en lanería y sedería. El establecimiento mejor surtido y que más barato vende.

Mayor principal, número 91

## Revista de los mercados

Palencia, 17. Con tiempo espléndido y animado de concurrencia, se celebró el mercado de cereales.

Las transacciones han sido copiosas, sobre todo las que alcanzan al trigo, cebada y titos.

Rogieron precios estables y sostenidos, interesando en algunos artículos un aumento digno de atención, a las alhuras en que nos encontramos de la campaña.

Han sido los siguientes:

Trigo, 52 pesetas los 100 kilos. En algunos almacenes se han pagado grandes partidas a 51.50.

Cebada, a 32.

Centeno, a 37.

Avena, a 30 y 32. En los almacenes se ha pagado a 28.

Titos, a 37.50.

Yerba, a 38.

Se han hecho —era hora!— abundantes operaciones de trigo.

La proximidad de la recolección de la nueva cosecha, y la falta por

FUNERARIA  
**HONTIYUELO**  
Casa fundada el año 1880  
Mayor Pral., 186. Teléfono 94  
PALENCIA

El mercado de cemento, paralizado. No así el de la cebada y titos, que han de emplearse para piensos, muy solicitados.

El campo presenta inmejorable aspecto, dando pábulo a las más lisonjeras esperanzas.

Alimentan éstas por otra parte el cuajamiento del suelo por las lluvias recientes y la sedimentación de las semillas, en consecuencia, a causa del sol de las últimas vueltas de la semana pasada y los días primeros de la presente.

Continúan, aunque algo dificultadas en algunos pagos por la humedad de las últimas lluvias, las labores de arado en las barbecheras, intercambiadas con las excavaciones en las viñas.

Sacramento  
Aperitivo - Tónico  
Reconstituyente  
Representante: Félix Iz. Galán  
PALENCIA

## Una charla con Benigno Pereda del Río

### La inauguración del nuevo domicilio social y otros proyectos de la nueva Directiva de la Casa de Palencia en Madrid

El secretario de la Casa de Palencia, en Madrid, se encuentra en nuestra ciudad, en misión oficial. Viene por encargo de la Directiva de aquella simpática colonia de palentinos, a realizar determinadas gestiones preparatorias de la solemnidad inauguración del nuevo domicilio social, situado en la calle de Hileras, 25.

Y hemos creído interesante para nuestros lectores charlar con Benigno Pereda del Río, acerca de los planes que se propone desarrollar la nueva Directiva, presidida por un palentino tan entusiasta, dinámico y prestigioso, como es el Marqués de la Valdavia, secundado en la secretaría por Pereda del Río, que siente muy hondo el cariño hacia la patria chica, que es un periodista ágil y un hombre dotado de fecundas iniciativas y de una incansable actividad, que puesta al servicio de la Casa de Palencia, como ya lo estuvo en otros momentos han de repercutir sin duda en el florecimiento de tan simpática entidad.

En el Hotel Samaria, donde Pereda del Río se hospeda, nos entrevistamos con él y charlamos largamente.

He aquí lo que Pereda del Río nos ha dicho para los lectores de EL DIARIO.

—Mi viaje, obedece al deseo de visitar oficialmente a las autoridades y personalidades de la ciudad y provincia, para a la vez de transmitirles el saludo de los palentinos residentes en Madrid, hacer la invitación en nombre del Presidente y Junta Directiva de la Casa de Palencia, rogando a todos se dignen asistir a los actos y fiestas que celebrará nuestra Entidad el próximo día seis de mayo, con motivo de la inauguración del nuevo y espléndido domicilio social.

—La Casa de Palencia, que desenvuelve su actividad reglamentaria en la forma modesta que corresponde a ingresos de igual categoría, quiere acentuar su vitalidad y se propone desarrollar en su nuevo domicilio social, una obra cultural que muy en breve plasmará en enseñanzas gratuitas para los hijos de los socios; en la creación de una Biblioteca circulante; en excursiones artísticas; en la posible publicación de una Revista que sea portavoz de las aspiraciones de nuestra provincia en la capital de España; y en todo aquello que pueda ser beneficioso para los de modesta posición económica que viven en Madrid.

—Nosotros lo que queremos es que, cuantas comisiones, representaciones y particulares lleguen de la provincia de Palencia a Madrid, sepan que aquí Hogar es el suyo y no solamente para cuanto pueda significar, centro de reunión y esparcimiento, sino también de apoyo moral en todo y de amparo para donde alcancen nuestras luctuosas, en lo que de material tengan las atendibles solicitudes que recibamos.

—Desde luego puede usted decir que, la Junta Directiva actual, está muy de acuerdo en el camino a seguir y todos sus componentes de perfecto acuerdo y con la mejor voluntad para realzar toda la obra proyectada, que precisamente por ser de resurgimiento, hemos de llevar a buen puerto. Para ello, contamos con un excelente capitán.

Me refiero, claro es, a nuestro presidente, el ilustre, simpático y campechano Marqués de la Valdavia.

—Estoy más que identificado con él, por cuanto de nuestra convivencia en la primera Junta Directiva que tuvo la Casa de Palencia, de la que efectivamente yo como secretario y el Marqués como vice-secretario, formamos parte, nació además de una sincera e invariable amistad, el convencimiento por mi parte, de que Valdavia no es hombre que gusta ir a los cargos para sesterar. Con frecuencia hemos evocado los dos, la Casa de Palencia y me consta que ahora sí ha ido con entusiasmo a presidirla, no lo es ciertamente y lo repetiré, para vejetar, sino para labrar, para el engrandecimiento de la Entidad. Por eso, unido a sus requerimientos y al

### La situación en Zaragoza

## Después de la explosión de una bomba en el Grand Hotel, la ciudad presenta un triste aspecto. Parece que los Sindicatos de la C. N. T. daban diez pesetas de gratificación por colocar explosivos

Zaragoza. — En el registro domiciliario practicado en la casa número 11 de la calle del Marqués de Casa Jiménez, por la Policía, se han encontrado una pistola de las usadas por los extremistas durante los sucesos pasados, dos cargadores, tres cajas de detonadores y algún dinero.

Declaró ser dueño de todos estos efectos, Dionisio Montero, de veintidós años, ebanista, hijo de los porteros.

Este sujeto fué quien denunció

**R. GUTIERREZ CABEZA**  
De la «Casa Salud Valdecilla»  
Enfermedades de la Piel,  
sífilis y venéreas. Medicina general.  
Fisioterapia. Análisis de sangre, líquido cefalo-raquídeo y orina. Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6.  
Mayor, 142.—PALENCIA

de los Sindicatos una gratificación de diez pesetas para los tres.

### TRISTE ASPECTO DE LA CIUDAD

Zaragoza.—Desde la explosión de la bomba en el Grand Hotel, la ciudad presenta un aspecto desolador. Apenas si circulan tranvías. Los "taxis" se han presentado al servicio.

Parece han surtido efecto las propagandas realizadas sobre asaltos a las tiendas. En la parte vieja del Coso se han registrado algunos asaltos a tiendas de comestibles, aprovechando los momentos en que las patrullas de policías habían ya pasado, para continuar su servicio por las restantes calles de su demarcación. Los asaltantes eran en su mayoría mujeres. También los repartidores de leche, han sufrido coacciones, pero hoy, en vez de tirar la leche,

**Casa SANTA CRUZ**  
Ondulaciones permanentes  
15, 20 y 25 pesetas  
Ondulaciones Marcel, 3, y al agua, 4. Tintes desde 15 ptas  
Lavados de cabeza, lociones, etc  
"LA HIGIENICA" PELUQUERIA  
Mayor, 107 — Teléfono, 11  
CASA SANTA CRUZ

## La patrulla del Batallón Ciclista, gana el campeonato militar de España

Como ayer adelantábamos, la patrulla atlética del Batallón Ciclista que guarnece nuestra capital, ha obtenido, en las pruebas celebradas en Madrid durante los días cuatro al catorce del mes actual, el número uno, consiguiendo el título de campeón militar-atletico de España y la copa del Ministro de la Guerra.

Pocos tienen noticia de lo que estos concursos militares-atleticos significan y sin embargo tienen gran importancia por ser de lo más completo que de esta clase se celebran. Constan de dos partes. La primera, militar, está formada por las siguientes pruebas: tiro con fusil o mosquetón, lanzamientos de granadas y transmisiones telegráficas por medio de banderas; el segundo grupo es atletico, constando de lo siguiente: carreras de velocidad de 200 metros y de resistencia de 1.500; saltos de longitud y altura; lanzamientos de longitud y peso; pruebas de natación de 100 metros braza y espalda; partidos de basket-ball; y como prueba de conjunto, una marcha atletica de la patrulla completa de seis kilómetros de longitud en terreno variado, finalizando en pista de obstáculos.

Del gran número y variedad de pruebas, se desprende las grandes dificultades que en ellas hay que vencer, y que por ser la calificación en conjunto, todos los individuos de cada una de las patrullas, han de brillar en las diferentes modalidades deportivas.

Pues bien, el grupo presentado por el Batallón Ciclista, ha tenido a todo lo largo de las diferentes competiciones del concurso, un gran éxito, habiendo alcanzado en casi todas las pruebas los primeros puestos y cubriendo sus marcas los records.

Tomaron parte en el concurso 19 patrullas de diferentes regimientos y batallones de España y Africa, entre los que se contaba una del Grupo de Regulares de Alhucemas y otra del de Melilla.

El ejercicio que más llamó la atención, fué el de la marcha en conjunto de los 39 individuos que componen la patrulla que lo hicieron con armamento, equipo y municiones, recorriendo los seis kilómetros y la pista final de obstáculos, en 29 minutos, con la particularidad de que, por no estar debidamente establecido el enlace, se despistaron, dándose cuenta de ello cuando ya habían recorrido tres kilómetros, pero rectificando, lograron cubrir la longitud de la prueba en el tiempo arriba indicado, siendo sus inmediatos seguidores las fuerzas de Regulares, que hicieron los seis kilómetros reglamentarios en 30 minutos y 53 segundos.

En la clasificación final del concurso, obtuvo como ya queda di-

### Lucio González E. de Medina

#### CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Interviene oficialmente en la compra-venta de toda clase de valores y las operaciones de Créditos, Préstamos y Descuentos con los Bancos de esta Plaza. Barrio y Mier, 14, principal. PALENCIA

Ricardo Rodríguez, Gregorio Hernández, José Luis del Río, José Gallego, Segundo de la Cruz, Cecilio Ruiz, Emilio García, Daniel Minguito, Bruno Díaz, Cesáreo Quintanilla, Tomás Terrero, Benigno Iriarte, Agustín Quintela, Pascual Uribe, Alejandro Uribe, José Badiola, Samuel Galán, Antonio Artano, Antonio Pérez, Emeterio Urrutia, Eusebio Martín, Jesús Urraza, José Manríez, José Ruzola, Nicolás San Martín, Luis López, Luis Tellería, Juan Tementoría, Francisco Minguet, Ramón Marcilla, José Oyarzábal y Juan Oyarzábal.

La llegada a Palencia, será mañana miércoles a las 3 horas 40 de la tarde, preparándose un gran recibimiento. Al dirigirse los cuarteles del Carrion, desfilarán por las calles de nuestra ciudad en traje atletico.

A las muchas felicitaciones que la patrulla ha recibido, unimos la nuestra que hacemos extensiva a su preparador, el Teniente don Gabriel Torrens, al Teniente Coronel señor Peire y, en general, a todo el Batallón, que tantos triunfos ha obtenido.

### La crisis parcial

## Comentarios en torno a la sustitución del ministro de Justicia

Madrid.—En los círculos políticos abundan los presagios sobre el desenlace que debe recaer en el conflicto pendiente alrededor de la sustitución del señor Alvarez Valdés en la cartera de Justicia.

Algunos han llegado a anunciar la crisis total, con objeto de que el señor Lerroux pueda reorganizar el Gabinete.

Otros dicen que la crisis será parcial.

Suponen que será ministro o el melquiadista señor Villalobos, o el independiente señor Chaparría, o el radical señor Villanueva.

Los que suelen conocer las intenciones de la política, anuncian que lo más probable es que no haya ningún ministro nuevo, encargándose interinamente de la cartera de Justicia uno de los ministros actuales.

La sustitución del señor Alvarez Valdés con otro melquiadista, provocaría un nuevo debate, requiriendole las izquierdas para que autorizase o confirmase la declaración de su antecesor, que ha motivado este ruidoso episodio político.

Es creencia general que no se tratará de la sustitución del señor Alvarez Valdés, hasta que estén

### En Gobernación

Madrid.—El ministro de la Gobernación no recibió a los periodistas esta madrugada por carecer de noticias que comunicarle tanto políticas como de carácter social, limitándose a decir que el día transcurrió tranquilo en general.





